

Lo que se ve desde lejos

LA época es dinámica. Colombia, para marchar de acuerdo con la época necesita trazarse un plan de acción y llevarlo a la práctica vigorosa y resueltamente. Mas, para realizar un plan ejecutivo es indispensable que el Estado cuente con medios suficientes. La escasez de recursos ha sido siempre el mayor obstáculo con que han tropezado las administraciones públicas colombianas. Para destruir ese obstáculo hay que crear rentas, reformar el régimen impositivo, preparar presupuestos obedeciendo los dictados de la ciencia económica moderna.

Mientras no se haga eso, será inútil cuanto se diga por la prensa pidiendo la construcción de ferrocarriles, el aumento de los elementos de la defensa nacional, el fomento de la agricultura y de la industria, la extensión de la instrucción popular, el desarrollo de la inmigración, etc. Mientras no haya rentas, no se podrán contratar empréstitos en condiciones favorables ni se cimentará el crédito público, indispensable a toda nación civilizada.

Hay que encarar valientemente el problema, colocando el bien de la Patria por encima de las mezquinas aspiraciones de bienestar personal. La solución de ese problema no exige, por otra parte, exagerados sacrificios. En América, Colombia es el país cuyos habitantes pagan menos impuestos. En la Argentina, Chile y Cuba, cada habitante abona por contribuciones al Estado cuatro veces más que en Colombia. ¿Es que los colombianos tienen menos capacidad contributiva? De ninguna manera. Lo que pasa es que en nuestra patria aún está todo por hacer en materia de finanzas.

Esto no significa, ciertamente, que se deba gravar a la población de golpe. Hay que proceder con cordura, evitando, sobre todo, aumentar los impuestos de consumo. Se debe establecer un impuesto progresivo sobre la herencia, reformar con criterio de-

mocrático y científico el impuesto a la renta, crear un impuesto al mayor valor de la tierra; en una palabra, establecer gravámenes que recaigan lo menos posible sobre aquellos que no tienen más fuente de recursos que su modesto trabajo.

Es cosa averiguada que los impuestos obligan al que ha de pagarlos a multiplicar sus esfuerzos y a desplegar mayor actividad. Constituyen, pues, un verdadero estímulo para la acción colectiva. Desde luego, en esto, como en toda medida de carácter público, hay que contar con la buena voluntad del pueblo. La buena voluntad en este caso no sería sino una prueba de amor al país y de deseo de que progrese y se enriquezca.

Es un lugar común aquello de que Colombia, por su población, por su cultura, por sus riquezas naturales, está llamada a ocupar un puesto de primera fila entre las naciones de nuestro Continente. Tenemos que luchar por que la idea que esa frase encierra deje de pertenecer al campo de la fácil literatura periodística y se convierta en una realidad. Esa lucha es un deber primordial de todos

los ciudadanos, especialmente de los que se encuentran al frente de los destinos del país.

Permítaseme recordar aquí lo que dije hace ocho años en «El Pensador» (cap. XXV): «Esta preocupación de lo venidero no puede tenerla sino un gobernante que conozca su responsabilidad, que sepa qué es lo que de él se espera, y se proponga realizarlo. El gobierno es una batalla por la prosperidad y el poderío. Gobernar es crear. En ciertos momentos gobernar un país es lo mismo que fundarlo».

El partido liberal es la única fuerza que puede, por sus principios y por su arraigo popular, satisfacer en Colombia las exigencias de estos tiempos dinámicos, y necesita ponerse a la altura de la obra de renovación y de creación que necesita la República. Mas para que el partido lleve a cabo la patriótica tarea de inculcar al pueblo ideas de progreso efectivo y de orientar al país por nuevos y mejores rumbos, ha de tener, no una dirección dictatorial, sino una dirección de pensamiento. Los partidos, como los pueblos, degeneran bajo la dictadura.

PEDRO SONDEREGUER

(El Tiempo, Bogotá).

La vida de las plantas

¿Existe la selección natural?

HABITUADOS a creer en la selección natural como en una verdad, nos causa cierto dolor tener que confesar, después de tantos años de observar la naturaleza, que presenta los hechos desnudos y terribles, que no hemos salido con aquella verdad luminosa sino con un profundo desaliento.

El constante mejoramiento no existe en el mundo vegetal y animal como una tendencia de la naturaleza; no hemos podido nunca sorprender en una

planta el más simple fenómeno natural que nos revele que esa planta va perfeccionándose y en cambio, es necesario decir que la eterna regresión se manifiesta.

Va lo decíamos anteriormente: lo que hace progresar al vegetal es la inteligencia del hombre; mas, si el hombre abandona su atención o vigilancia, pronto la planta vuelve a su estado primero.

Hemos llegado a creer que la naturaleza debía interesarse por el fruto carnoso o dulce o por la flor hermosa y perfumada y esto, al través de los siglos, se nos muestra como una falsa apreciación.

La naturaleza parece que quiere conservar la vida, mas los detalles de la flora no nos muestran que quiera mejorarla.

Si después de un gran trabajo se logra hacer de un árbol frutal un productor de fruta selecta y se le abandona, pronto él vuelve a descuidar su fruta, que es un interés del hombre, para cuidar su vida, que es un interés del árbol.

Si se obtienen de un rosal flores de maravillosa hermosura y se le abandona luego, pronto aquéllas serán rosas sin belleza, sin tamaño, sin perfume.

Sembrado de maíz un campo, parte

Quien habla de la

CERVECERIA TRAUBE

se refiere a una empresa en su género, singular en C. R.

Su larga *experiencia* la coloca al nivel de las fábricas análogas *más adelantadas* del mundo.

Posee una planta completa: más de *cuatro manzanas* ocupa, en las que caben todas sus dependencias:

CERVECERÍA, REFRESQUERÍA, OFICINAS, PLANTA ELÉCTRICA, TALLER MECÁNICO, ESTABLO.

Ha invertido una suma enorme en ENVASES, QUE PRESTA ABSOLUTAMENTE GRATIS A SUS CLIENTES.

FABRICA

CERVEZAS

Estrella, Lager, Selecta, Doble, Pilsener y Sencilla.

REFRESCOS

Kola, Zarza, Limonada, Naranjada, Gin-

ger-Ale, Crema, Granadina, Kola, Chan, Fresa, Durazno y Pera.

SIROPES

Goma, Limón, Naranja, Durazno, Menta, Frambuesa, etc.

Prepara también *agua gaseosa* de superiores condiciones digestivas.

Tiene como especialidad para fiestas sociales la KOLA DOBLE EFERVESCENTE y como reconstituyente, la MALTA.

SAN JOSE



COSTA RICA